



し しっかり考える子
や やさしい心をもつ子
に にこにこ元気な子
ち チャレンジする子



安来市立社日小学校
令和6年12月24日発行



社日小学校ホームページ
社日小学校ホームページ

明日で2学期終了！冬休みに入ります！！

残暑（酷暑）厳しい9月に始まった2学期は明日で終了となります。子ども達は元気に、修学旅行、遠足、地区体育大会、連合音楽会、学習発表会などの行事や各学年の学習・活動に取り組むことができました。これも、いつも温かく見守っていただいている保護者の皆様、地域の皆様のおかげと感謝しております。ありがとうございました。



学校は明後日から冬休みになります。寒さからどうしても家にもりがちとなり、メディア接触も多くなるのではないかと思います。ご家庭で必ず約束を決めて、健康に過ごせますよう、よろしくお祈りします。事故や病気に気をつけ、元気に新しい年を迎えられることを願っています。家庭、地域でも引き続き温かく見守っていただきますよう、よろしくお祈りします

今年の漢字は「金」！6年生の選んだ漢字は？

楽

先日師走の恒例行事となっている世相を表す今年の漢字の発表がありました。今年の漢字は「金」。パリオリンピックでの金メダルや金にまつわる話題が多かったことから選定されたとのことでした。こちら恒例になりつつある社日小の6年生に今年の漢字を訊いてみると、一番多く出てきた漢字は、昨年と同じく「楽」、そして次は「苦」。相反するようですが、最高学年としてみんなをまとめないといけなくて、とても大変で苦しいことや難しいことがたくさんあったけど、その分、運動会や修学旅行など楽しいこともいっぱいあったからと理由を挙げていました。その他、新しい経験ができ成長できたから「新」、勉強を復習したり思い出を振り返ったりして自分の後ろ姿をよく見たから「影」、習い事や勉強などに悩む1年だったから「悩」、いろいろあって疲れたけど家に帰って推しを見ていると癒されて元気が出たから「推」、他にも「最、元、働、強、笑、変、争、努、平、何…」といろいろ出てきました。6年生それぞれが、この一年、何事にも全力で取り組んできた姿が漢字に表されていましたが、その漢字からは誰もが前向きに一年を振り返り、来年に向かおうとする気持ちが伝わってきました。さて来年はどんな漢字が出てくるでしょうか。

メディア安全教室！

11月29日に、5・6年生対象にメディア安全教室を行いました。これは、学校保健委員会研修会、PTA厚生部の事業も兼ねて行い、保護者の方にも参加いただきました。島根の子どもとメディア研究会の方を講師に招き、スマホやゲームなどメディアとの上手な付き合い方について話を聞きました。スマホなどを長時間使うとどのような弊害があるのか、具体的な事例をもとに分かりやすく話



していただき、真剣に聞く子どもたちでした。「ルールは縛るためのものではなく、守るためのものである。」という言葉が印象的でした。子どもたちがメディアと上手に付き合うには、家庭の力が不可欠です。冬休みが始まります。自分の心や体を守るためのルール作りに、親子で一緒に取り組んでほしいと思います。

人権集会！

12月5日に、人権集会を行いました。代表児童のあいさつの後、集会委員会が、学校で起こりそうな場面を劇にして、人権の大切さを伝えました。続いて、4年生と5年生が学級で行っている取組を紹介しました。4年生は、優しい言葉集めと、友達のよいところを見つけて手紙を渡す取り組み、5年生は、日直の人の良いところを次々と言う取組を紹介しました。次に、人権



標語づくりに全校で取組ましたが、各学年の代表児童が作品を発表しました。（子ども達が作った人権標語は、ホームページに載せています。）最後に感想を発表した後、代表児童があいさつをして集会は終わりました。自分や周りの人を大切にする

こと、当たり前だけど大切な人権を守ることを意識して生活してほしいと願っています。

韓国についての学習&守山初等学校との交流！

11月15日（中・高学年）と12月11日（低学年）に、韓国についての学習を行いました。島根県の国際交流員さんに来ていただき、韓国の



学校の様子や、衣食住の様子、韓国語などを教わりました。写真や実物の食器など、たくさん見せていただき、韓国に対する興味が高まり、理解が深まりました。6年生は代表で韓国の守山初等学校とオンラインで交流予定でしたので、学習終了後、韓国語について進んで質問していました。

12月11日は、韓国密陽市守山初等学校とオンラインで結び、両校の6年生が各校の代表となり姉妹校交流を行いました。6年生は今日まで、国際交流員さんに聞いたり、インターネットで韓国について調べたり、韓国語の練習をしたりするなど準備を進めてきました。社日小や安来市、日本の世界遺産や伝統文化など、写真を見せながら、ところどころ一生懸命練習した韓国語も交えながら説明することができました。また、銭太鼓や流行している歌などを披露しました。守山初等学校は、踊り付きで歌を披露してくれました。お互いに共通するアニメや歌、歌手などに、拍手をしたり歓声を上げたりしながら、興味深そうに見聞きしていました。短い時間でしたが、とてもよい交流の時間となりました。



交流を通して韓国の文化や生活に触れることで、子ども達はそれぞれの国を理解するよい機会となっています。今後も、交流を通じて互いの理解が深まっていくことができるよう続けていきたいと思えます。通訳として参加いただいた、島根県

国際交流員の方、見に来ていただいた学校運営委員の皆さん、ありがとうございました。

書初め練習！

今月は、3年生以上が書初めの練習に取り組みました。地域の方を講師に、「筆順や中心などをよく見て、よく考えて、よく書くこと」と指導を受けた後は、それぞれの課題に向かい練習しました。集中して筆を運ぶ子ども達の表情は真剣そのもの、静かに時間が流れていました。書初めは、冬休みの課題にもなっています。新しい年を迎え、新たな気持ちで、取り組んでほしいと思えます。



昔から伝わる遊びを教わろう！

12月10日は、今年も地域の名人さんに来校いただき、1年生がいろいろな遊びを教してもらいました。おはじき、お手玉、こま、けん玉、めんこ、竹とんぼの遊びを一人一人丁寧に優しく教えていただき、一緒に楽しむ姿や、こま回しなどのコツをつかんで上手に回せるようになって喜ぶ姿などあちこちで子ども達の笑顔があふれていました。終わりの会では、「こまが回せるようになってうれしかった。」「めんこが楽しかった。」など感想が聞かれました。



地域の方と触れ合いながら一緒に体験ができることは、子ども達にとってとても大切な時間です。遊びながらの何気ないやり取りが、地域の方との顔見知りになり、見守られている安心感につながります。また、その安心感から、子ども達も落ち着いて学習などに取り組むことができているように感じます。今後も、地域の方との交流や地域をフィールドにした学習を続けていきたいと思えます。お世話になった地域の皆様、交流センターの皆様、本当にありがとうございました。



フェンシング教室！

11月27日と12月12日に、フェンシング協会の方3名を講師に招き、4、5、6年生がフェンシングに挑戦しました。準備運動をして防具を付けた後、基本の動きや作法などを教わり、最後は機械をつけて2分間のミニゲームを行いました。ほとんどの子どもが初めて挑戦する競技でしたが、初めてとは思えない素早い動きを見せる子もいました。ランプがつくたびに歓声が上がリ、フェンシングに対する興味も高まり、これからやってみてみたいと思った子どもも多かったのではないのでしょうか。フェンシング協会の皆さん、ありがとうございました。



島根県学力調査！

12月3日は、島根県学力調査がありました。5、6年生は国語・算数・意識調査に、真剣に取り組んでいました。国語や算数などは单元ごとにテストを受けることは多いですが、今までに習ったところすべてを範囲としてから出されるテストは、5年生にとっては初めての経験となりました。結果は、3学期に返す予定です。できたところは伸ばし、できなかったところは復習し、学力を付けていくことができるよう取り組みたいと思えます。



プログラミング学習！

12月17日と18日に、講師として安来市教育委員会の方に来ていただき、6年生が理科の学習の一環でプログラミングについて学習しました。電気を効率よく使うために、プログラミングの基本的な仕方を学んだあと、2人組



で、地震の被害を減らすために、地震を感知して知らせる装置のプログラミングに挑戦しました。試行錯誤を繰り返しながら、揺れたら警告音を鳴らす、文字で知らせるなど、工夫してプログラムを組み、きちんと作動するか確かめていました。「プログラミングは、最初難しかったけど、面白く興味をもった。」などと感想を話していました。講師の方に丁寧に指導していただきました。ありがとうございました。

安来市ICT活用教育研究指定校事業！

12月4日に、安来市ICT活用教育研究指定校事業の研修会を開き、4年生の体育の授業を公開しました。市内の小中学校等から16名の方に来ていただき、跳び箱の授業を見てもらいました。開脚跳びや台上前転などの技ができるため



に、それぞれが課題をもって練習し、跳んだあと、タブレット端末で自分の動きを確認していました。



きびきびと動き一生懸命練習する子どもたちの姿を、たくさんほめていただきました。授業後は、ICTの効果的な活用方法、主体的で協働的な体育の授業となるための指導方法の工夫などの観点で研究協議をしました。

いただいた意見を参考にし、今後ICTの効果的な使い方をさらに探究しながら、授業改善に活かしていきたいと思います。参加いただいた皆さん、ありがとうございました。

生活科の学習！

生活科の学習で、1年生は「あきとなかよし」という単元で、秋の植物を使っておもちゃなどを作る学習をしました。2年生は「せかいに一つわたしのおもちゃ」という単元で、身近なものを使って動くおもちゃを作る学習をしました。おもちゃができあがったところで、1・2年生一緒に遊ぶ時間を設けました。お互いに招待しあって、おもちゃの説明をしながら、楽しそうに遊びました。とても楽しそうな声が響いていました。



除雪機の寄贈

安全パトロール隊の伊達さんより、除雪機の寄贈がありました。

毎年、学校前や登校路、給食車の進入口などを教職員で雪かきを



していましたが、今シーズンからは機械の力も借りて除雪することができます。雪が多く降る予報も出ていますので大変助かります。ありがとうございました。

1月の主な行事予定

- 8日(水) 3学期始業式、集団下校
- 9日(木) 給食開始
- 14日(火) 第8回漢字計算大会
- 17日(金) SC来校日
- 22日(水) SDGs出前授業(5,6年)
- 23日(木) SC来校日
- 27日(月) 講談体験(全校)
- 30日(木) 安来一中入学説明会

保護者の皆さま、地域の皆さま、本年も社日小学校の教育活動に、ご理解とご協力、温かいご支援をいただきましたこと、誠にありがとうございました。来年もよろしく願いいたします。

(社日小学校職員一同)